



energie region vorder wald

Gebäude und Energie

Gasthaus Krone und Thalsaal - Bürgerengagement belebt soziale Dorfmitte

Der „Selbsthilfverein Dorfgemeinschaft Thal“ ist aus einer Notsituation entstanden. 1988 schloss das zentral gelegene Gasthaus "Krone" und das letzte Lebensmittelgeschäft, das in diesem Haus untergebracht war.

In dieser schwierigen Situation gründeten einige Idealisten um Ortsvorsteher Günther Wirthensohn im Frühjahr 1989 den „Selbsthilfverein Dorfgemeinschaft Thal“, um das Gasthaus Krone und den Dorfladen zu retten. Dem Verein gelang es mit Unterstützung von Land und Gemeinde Sulzberg die "Krone" zu erwerben und mit Hilfe der Bevölkerung, die in den folgenden Jahren ca. 8000 Stunden freiwillig arbeitete, mustergültig zu sanieren. Gasthaus und Laden wurden verpachtet, die Nahversorgung wurde erhalten.

1998/99 errichtete der Verein anstelle des baufälligen Wirtschaftstraktes der "Krone" das Gemeinschaftshaus, in dem der Proberaum für den Musikverein Alpenklänge Thal, ein Arzttraum, die Filiale der Raiffeisenbank Langen-Thal und der Bühnentrakt des Kronesaals untergebracht wurden. Im Erdgeschoss wurde ein Jugendraum eingerichtet. Die Initiative wurde 1999 mit dem Vorarlberger Preis für Dorf- und Stadtkernentwicklung honoriert.

Nächstes Ziel war die Restaurierung des historischen Tanzsaals des Gasthofs (1928 gebaut). Der Saal wurde 2007 in Betrieb genommen. Der "Kronesaal", neu benannt als Thalsaal, bringt für das soziale und kulturelle Leben im Dorf bedeutende Impulse und ist damit ein Markstein der Dorfrevitalisierung.

Heute bilden ca. 330 Mitglieder einen großen Freundeskreis und sind die Basis für die Arbeit dieser vorbildlichen und weit über die Region viel beachteten Bürgerinitiative.

Selbsthilfverein Thal:

info@selbsthilfverein.at,
www.selbsthilfverein.at

Thalsaal:

David Wirthensohn
Tel. 0664/24 47 630,
info@thalsaal.at

Gasthaus Krone:

Brigitte und Franz Vetterl
Tel. 05575/20030,
gasthaus.krone@vol.at
www.krone-thal.at

